



EN LUCHA

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DE LA ORGANIZACION REVOLUCIONARIA DE TRABAJADORES

Año VIII Num. 141

D.L.M. 6719-1977

12 de Marzo de 1977

15 Ptas.

Se acerca el Congreso Constituyente del Sindicato Unitario

Elegida la Promotora Estatal

2.250 trabajadores reunidos en Asamblea Preparatoria muestran la voluntad de la clase obrera de construir su propio sindicato a pesar de las dificultades



"Ahora miles y miles de trabajadores tienen un motivo más para afiliarse a los sindicatos unitarios y participar en su construcción".

"Mañana llegaremos a nuestras fábricas en toda la geografía y podremos decir que se ha constituído la Promotora encargada de garantizar la participación en la construcción del Sindicato Unitario de todos los trabajadores que estamos por su creación, de garantizar para ello el que se celebre el Congreso Constituyente en el espacio de tiempo lo más breve posible". Con estas palabras, Cristino Domenech, obrero metalúrgico de Aranjuez, daba comienzo a la Asamblea Preparatoria para el Congreso Constituyente del Sindicato Unitario.

El 6 de marzo en el pueblo madrileño de Alcobendas, 2.250 compañeros se unían en Asamblea para lograr que el Sindicato Unitario se levante como fruto de la actuación de los propios trabajadores. Allí estaban los dirigentes sindicales como José Miguel Ibarrola, Pedro Cristóbal, Cristino Domenech, Jesús Maria San Martín, José Luis Eguía, Mari Carmen Fraile, Luis Royo, Joaquín Macías, Kepa Otxandiano, Rogelio Mouzo, Rosa

López, Paco Esteban, Francisco Saez, Francisco Roca, y tantos cientos de compañeros que se han destacado en la construcción de los sindicatos unitarios.

La Asamblea eligió la Comisión Promotora Estatal del Sindicato Unitario, que quedó encargada de realizar el Congreso Sindical Constituyente antes del 15 de mayo. Por ello, pese a las dificultades que la han envuelto, esta Asamblea ha constituído un triunfo en el sindicalismo unitario; un triunfo de todos aquellos trabajadores que quieren participar democrática y directamente en la construcción del Sindicato Unitario y de clase, que hoy se necesita, para conquistar las reivindicaciones y que fuerce a las diferentes centrales sindicales a optar por el camino de la unidad sindical.

Hubo quienes intentaron romper el proceso de desarrollo de los Sindicatos Unitarios, usurpando su prestigio y con métodos antidemocráticos han formado una "Confederación de Sindi-

POR QUE UN GOBIERNO PROVISIONAL DEMOCRATICO

Si realmente se está por la libertad para todos los partidos políticos, si se quiere lograr el reestablecimiento de los estatutos de autonomía de las nacionalidades oprimidas, si se pretende conseguir unas elecciones en las que sea el pueblo el que decida en un marco de libertades democráticas, no hay más opción que establecer un Gobierno Provisional Democrático. Un Gobierno Provisional Democratico que quede comprometido a efectuar estas realizaciones y cuente con el apoyo del pueblo para ponerlas en pie.

No hay otra opción. No impulsar la formación e implantación del Gobierno Provisional, ¿a dónde conduce?. Conduce a dejar las manos libres al actual Gobierno para que pueda llevar adelante sus planes antidemocráticos.

Algunos creen que no es conveniente plantear ahora la necesidad de formar un Gobierno Provisional Democrático porque eso haría que Suárez se inclinara hacia fuerzas más abiertamente fascistas. Los que así piensan, ven las cosas totalmente al revés.

Los resultados de las últimas semanas hablan por sí sólos. Cuando los asesinatos de finales de enero, los que ven las cosas al revés, hicieron declaraciones de apoyo al Gobierno, en lugar de exigirle responsabilidades por los sucesos ocurridos y llamar a su sustitución por un Gobierno que diera una salida democrática a la crisis. Esta es la posición que adoptaron los integrantes de la llamada "Comisión Negociadora de la Oposición". Después de este apoyo ¿qué se ha conseguido? Suárez ni siquiera trata el tema de las nacionalidades con esta "Comisión" y encima se burla de los derechos nacionales creando las "Juntas Generales" en lugar de aceptar los Estatutos de Autonomía.

(Continda en la página siguiente)

Ante el grave terremoto:

Solidaridad con Rumania

Pág. 8

NUEVO FORMATO NUEVO PRECIO

Con este número bemos introdudo una serie de cambios para poder mejorar la presentación del periódico, aumentando el formato y superando la calidad de la impresión. Por esta razón nos bemos visto obligados a aumentar el precio a 15 pts.

Queremos recordar a todos nuestros lectores y amigos la necesidad de ayudar a que pueda seguir saliendo el periódico de la clase obrera, contribuyendo económicamente a su mantenimiento. Igualmente a los difusores de la prensa les recordamos la necesidad de recaudar el producto integro de la venta del EN LUCHA y centralizarlo como cuenta aparte de las cuotas y otros ingresos en el plazo más breve posible.

(Viene de la primera página)

Suárez se niega a legalizar a nuestro Partido y a otros partidos democráticos, y mantiene la persecución contra aquellos que cometemos el "delito" de representar los intereses de la clase obrera.

Suárez prepara unas elecciones hechas a su medida para poder sucederse a sí mismo, lo que ha quedado confirmado con la creación de la "Federación Social Independiente" por parte de sus más aventajados acólitos.

A esto conduce la línea de actuación de los que en lugar de apoyar la formación del Gobierno Provisional Democrático se inclinan de rodillas ante el Gobierno Suárez.

Dicen que propiciar la formación de un Gobierno Provisional Democrático no es "realista", que no se ajusta a las posibilidades. Los que esto afirman no ven más allá de sus narices. Esto sería cierto si el establecimiento de un Gobierno Provisional Democrático dependiera exclusivamente de ellos. Pero afortunadamente esto no es así, para lograr el establecimiento del Gobierno Provisional Democrático lo fundamental es que éste cuente con el respaldo de las masas. Y ¿quién puede poner

en duda, aquí y ahora, en España y marzo de 1977, el que las masas van a apoyar con todas sus fuerzas a un Gobierno que se comprometa a implantar las libertades que le han sido negadas durante todos estos negros 40 años?

Pues quien lo ponga en duda que se fije en cómo las masas han saltado en Guipúzcoa, nada más conocerse la muerte de Francisco Mendizábal y Sebastián Goicoechea en Itxaso que se fije cómo han respondido los campesinos de punta a punta de España al intento de hacerles pagar los vidrios que ellos no han roto e impedirles su derecho a asociarse para defenderse, que se fije en la prolongada acción de los PNNs, y, cómo no, en las contínuas acciones de la clase obrera que ni la represión ni el engaño del pacto social le hará bajar la guardia.

Todos estos movimientos de masas por distintos motivos tienen un denominador común: muestran el malestar del pueblo por la situación actual y su disposición a hacerla cambiar. En ellos está en gérmen la Huelga General Política que habrá de barrer al fascismo e imponer el Gobierno Provisional Democrático que los miopes de la política consideran poco "realista".

EUSKADI ·

Por los sucesos de Itxaso

Huelga General en Guipúzcoa

Guipúzcoa se ha levantado de nuevo llena de indignación y dolor ante el ametrallamiento de Itxaso, donde fueron muertos Sebastián Goicoechea y Francisco Nicolás Mendizábal y herido de bala Francisco Aldenondo, por miembros de la Guardia Civil. La respuesta popular ha sido fulminante. La clase obrera y el pueblo de Tolosa, Villabona y los pueblos del Goyerri se han puesto inmediatamente en pie, realizando la Huelga General, con asambleas y manifestaciones de hasta 5.000 personas.

Al día siguiente, el pueblo de Tolosa reunido en asamblea, hace un llamamiento a la huelga general y denuncia enérgicamente, en un comunicado, la actuación de las fuerzas represivas, haciendo responsable de lo ocurrido al Gobierno Suárez.

En este comunicado se decía:
"La situación es grave sin duda, pero aún creemos en nuestra clase trabajadora, creemos en nuestro pueblo de Euskadi, en su sentido de justicia... Por ello denunciamos al Gobierno como máximo responsable de estos asesinatos. Es totalmente necesaria la supresión de los actuales cuerpos represivos. Dificilmente una policía que ha sido fundamental para un estado dictatorial, puede servir a un estado democrático. Por ello exijimos: iDisolución total de los cuerpos represivos! iNo más asesinatos! iAbajo el Gobierno Suárez! iMañana huelga general!"

Ese mismo dia nacian al ca-

lor de la lucha obrera y popular los Euskal Herakunde Herritara (organismos populares vascos) de Guipúzcoa y de la comarca de Tolosa, apoyando la convocatoria a huelga general, denunciando al Gobierno Suárez como responsable de los sucesos y exigiendo la formación de un Gobierno Provisional Democrático. De esta forma, poniéndose a la cabeza de la lucha, han jugado un destacado papel en la organización de la misma.

El día 10 todo Guipúzcoa, como un solo hombre, ha manifestado su repulsa, protagonizando una gloriosa jornada de lucha. La clase obrera, estudiantes, comerciantes, arrantzales, han demostrado saber que es la lucha y la unidad del pueblo quien acabará con sucesos de esta naturaleza.

El pueblo en la calle ha gritado con todas sus fuerzas: iNo, la Amnistía no se negocia!. Demostrando saber que no es con negociaciones de trastienda como vamos a conseguir las libertades democráticas y nacionales.

Hay que exigir justicia y responsabilidades ante estas muertes. Efectivamente, pero también exigir la desaparición del Gobierno Suárez, completamente incapaz de impedir estos hechos.

La actuación antidemocrática del Gobierno Suárez, con la negación constante de la Amnistía Total sin exclusiones, de la legalización de todos los partidos políticos y del restablecimiento pleno de las libertades democráticas y nacionales, hacen que no podamos confiar en un gobierno como éste, sino al contrario, hace necesario un Gobierno Provisional Democrático, capaz de cortar de raíz la situación que permite se sigan sucediendo hechos de esta naturaleza.

ANTE EL EUSKAL ERAKUNDE HERRITARRA

La división de las fuerzas políticas vascas ha perjudicado a los intereses de Euskadi y, en particular, a los intereses de la clase obrera. Sin un organismo unitario de las fuerzas democráticas, la dura lucha del pueblo vasco por la democracia y la libertad nacional no ha podido dar los frutos apetecidos. La responsabilidad contraída por las fuerzas que, bajo uno u otro pretexto, se han negado a lograr la unidad en Euskadi es una responsabilidad grave ante nuestro pueblo y ante la causa democrática de todos los pueblos de España.

Desde hace unos meses, esta vieja aspiración a la unidad, repetidas veces ofrecida y exigida por la O.R.T. y otros partidos democráticos, ha encontrado eco en ocho partidos democráticos de Euskadi que iniciaron conversaciones para crear un organismo unitario de las fuerzas democráticas vascas.

La lucha popular por la amnistía, la libertad y los derechos nacionales hicieron posible esta convergencia de los ocho partidos que el pasado día 4 de marzo constituyeron el EUSKAL ERAKUNDE HERRITARRA (Organismo Popular Vasco).

La O.R.T., presente desde sus comienzos en estas conversaciones, a través del Comité Nacional de Euskadi, saluda la aparición de esta alianza y se compromete públicamente a consolidarla y a hacer que juegue el papel que la lucha del pueblo vasco le exige. EUSKAL ERAKUNDE HERRITARRA ya ha comenzado a actuar como impulsor de la lucha antifascista y popular de Euskadi, dando su apoyo a la huelga de PNNs, al aniversario de los cinco asesinatos de Vitoria y a la semana pro-amnistía.

Por otra parte, el Organismo Popular Vasco está abierto a la unidad de acción con todas las fuerzas democráticas vascas y con los organismos unitarios de las nacionalidades de España.

El camino emprendido de la movilización popular y la más estrecha unidad de las fuerzas democráticas vascas nos acercará a la creación de la Alternativa Democrática para Euskadi.

El programa democrático y antimonopolista de EUSKAL ERAKUNDE HERRITARRA y su composición popular constituyen una buena base para lograr acuerdos electorales que den lugar a la creación de un bloque popular ante las elecciones reformistas de Suárez si es que éstas llegan a celebrarse. El Comité Nacional de Euskadi de la O.R.T. extiende esta propuesta a todas las fuerzas democráticas vascas dispuestas a ello.

- EN LUCHA -

...Elegida la Promotora estatal del Sindicato Unitario



(Viene de la primera página)

catos" para hacerse los representantes y dueños de los Sindicatos Unitarios, rehuyendo la elección democrática realizada por los trabajadores afiliados. Con esta maniobra se marginaba, no sólo a los 2.250 compañeros de Alcobendas, sino a las decenas de miles de trabajadores que democráticamente han optado por participar activa y conscientemente en la construcción de su propio sindicato.

Al conocer esta maniobra, la Comisión Promotora de Madrid convocó rápidamente esta Asamblea Preparatoria. La Asamblea de Alcobendas con 2.250 trabajadores de primera fila en la lucha contra la explotación capitalista, ha constituído la preparación del Congreso Sindical Constituyente del Sindicato Unitario. El peligro que se avecinaba, ha sido convertido en una victoria gracias a la iniciativa de estos trabajadores.

La Promotora Estatal allí elegida se ha comprometido ante la Asamblea y ante todos los trabajadores del país a:

 Organizar antes del 15 de mayo, "el Congreso Estatal de Delegados elegidos democráticamente y en base a la afiliación".

Elaborar un proyecto de Estatutos.

 3.- Elaborar una "Normativa Electoral para proceder en su momento a la elección de delegados" para el Congreso.

4.- "La Comisión Promotora Estatal quedará disuelta cuando sea elegida la mesa que presida el Congreso".

5.- Hasta que se celebre el Congreso, "Velará y estimulará la construcción de Sindicatos Unitarios,... tomará parte activa en la lucha reivindicativa y tomará posición pública ante los diversos problemas que se presenten"

Fué Cristino Domenech, de Madrid, quien habló en primer lugar dando cuenta del por qué y para qué de la reunión. En medio de un ambiente de júbilo, contínuos aplausos y gritos de iUnidad! iUnidad!, Cristino dijo: "el objetivo fundamental de la reunión es que la clase obrera,

pueda pedir cuenta a esta Asamblea, hoy aquí reunida de los compromisos adquiridos''.

Tras la constitución de la mesa que presidió la Asamblea, José Miguel Ibarrola presentó una ponencia en la que expuso las tareas del momento del sindicalismo unitario y de clase, dando cuenta de cómo se iban construvendo estos sindicatos. " El gran valor de estas realizaciones está en que se han dado preparando la lucha, en la lucha por la defensa de las reivindicaciones; su valor está en que se han plasmado, a pesar de la confusión creada por el Gobierno y por los que no quieren la unidad sindical; su gran valor está en que en ellas se materializan las aspiraciones de unidad, de organización y de lucha de la inmensa mayoría de los trabajadores".

"Ahora podemos y debemos preparar ese gran salto: hay que preparar el Congreso Constituyente a nivel estatal del Sindicato Unitario".

Intervenciones de distintos compañeros fueron en el mismo sentido. Todos aprobaron la Promotora, y mostraron su entusiasmo ante la cercana celebración del Congreso Sindical Constituyente de los Sindicatos Unitarios. Un Congreso abierto, que una a todos los partidarios del sindicalismo unitario y de clase y que se haga con la participación democrática de todos los trabajadores afiliados mediante la elección de sus delgados al Congreso.

La Asamblea de Alcobendas, con la participación de 2.250 trabajadores ha decidido que la Promotora organice ese Congreso Sindical Constituyente.

Ahora miles y miles de trabajadores tienen un motivo más para afiliarse a los Sindicatos Unitarios y participar en su construcción, en la elaboración de sus Estatutos, en la elección de sus dirigentes sindicales, en la fijación de su futuro.

> iPor el Congreso Sindical Constituyente! iPor la Unidad Sindical! iAdelante la afiliación al Sindicato Unitario!

Decreto-ley de Relaciones Laborales

EL GOBIERNO CONTRA LOS TRABAJADORES

El Gobierno Suárez ha tomado nuevas medidas contra los trabajadores y en favor de los grandes capitalistas. Al paquete de medidas económicas decretado en Octubre, ahora le ha sumado el reciente decreto-ley sobre relaciones laborales.

El Gobierno ha lanzado una ofensiva para presentarlo como una medida "democrática" que nos iguala en el terreno sindical con el conjunto de los países europeos. Para ello ha utilizado todos los medios a su alcance, desde la prensa hasta la televisión.

Esta nueva Ley no tiene otro claro objetivo que el frenar la combatividad de los trabajadores y dar mayores facilidades a los grandes capitalistas para que sigan amasando grandes fortunas.

En el momento actual, de grave crisis económica, Suárez y sus ministros han vuelto a demostrar que sus amos, los grandes capitalistas, no están dispuestos a "apretarse el cinturón". Una vez más el Gobierno se empeña en que sean los trabajadores quienes carguen con sus crisis. Para ello han dictado este decreto-ley.

En él se sigue considerando ilegal la huelga por motivos políticos, en solidaridad con otras fábricas en lucha, o cuando suponga alterar el convenio colectivo. Es decir, el Gobierno pretende que la clase obrera quede paralizada ante la falta de libertades políticas y sindicales; pretende que ante la intransigencia patronal luchemos fábrica por fábrica por separado, sin aunar y extender nuestro combate contra la explotación. Pretende que los trabajadores acepten por buena la continua subida de precios y no presenten reivindicaciones hasta que se cumpla el plazo del convenio.

Según este decreto-ley, para iniciar una huelga, hay que comunicarla con cinco o diez días de antelación, según los casos, a la patronal,. Pero en cambio ésta puede cerrar la fábrica en sólo doce horas.

Por si todo ello fuera poco, amparan a los grupos de esquiroles que comprados por la patronal, tratan de romper la unidad de los trabajadores en huelga.

Todo esto, aún con ser mucho, no lo es todo. El Gobierno no ha reparado en dictar medidas que hagan aumentar el número de parados, que ya rebasa el millón, dando enormes facilidades a los capitalistas para poner en la calle a nuevos compañeros.

Al despido libre, que ya estaba legalizado, le han sumado un nuevo motivo: la "ineptitud en el trabajo". La patronal tiene una nueva justificación para proceder al despido de miles de trabajadores con la excusa de que "no rinden lo suficiente". Y es más, la "democrática" ley rebaja la indemnización económica que la empresa debe dar al despedido. Así, la reducción de plantillas, los despidos en masa, etc..., pueden ser, según el Gobierno, el pan de cada día para los trabajadores.

Por todo ello, el conjunto de medidas contenidas en el nuevo decreto-ley de relaciones laborales, constituye un ataque y una provocación a la clase obrera.

Los trabajadores están reclamando a gritos, y se dejan las pestañas en la lucha, mejores condiciones de vida y trabajo y la libertad sindical para defendarlas. El Gobierno hace oídos sordos y promulga un decreto-ley que viene a agravar la situación económica y social de los obreros y que no dice ni pío de la libertad y el patrimonio sindical. Es más, este decreto-ley va contra ello.

¿Por qué no decreta de inmediato la libertad sindical?

¿Por qué no legaliza automáticamente a las centrales sindicales y devuelve el patrimonio sindical a los trabajadores, creado a costa de su sudor?

Es evidente, Suárez y su Gobierno tratan de aplazar ese momento todo lo que pueden. Su interés radica en obtener garantías de que la libertad sindical no va a traer consigo un gran torrente de luchas reivindicativas que por su extensión y fortaleza hagan claudicar a los grandes capitalistas. Y mientras, descargar sobre las espaldas de la clase obrera las consecuencias de una crisis de la que son únicos responsables los capitalistas y en la que los trabajadores no han tenido ni arte ni parte.

Estas son las "nuevas" medidas "democráticas" y "europeas" del Gobierno monárquico de Suárez para los trabajadores.

SIN LA O.R.T. NO HAY LIBERTAD

Durante estos últimos años, la Organización Revolucionaria de Trabajadores se ha ido afirmando como el Partido de la clase obrera que más consecuentemente ha luchado por la libertad del pueblo.

La O.R.T. ha surgido y se ha desarrollado respondiendo a la necesidad que tiene la clase obrera de dotarse de un partido propio que la una y la guíe a la conquista de sus grandes objetivos, transformando revolucionariamente la sociedad.

Lógico es pues, que los enemigos de la clase obrera y del resto del pueblo se resistan a dejarnos actuar libremente, a que ese destacamento avanzado que es hoy la O.R.T. se una firmemente al resto de su clase.

Los grandes capitalistas quisieran que los trabajadores y el pueblo no apoyaran a los comunistas, que siguieran a partidos nada sospechosos de hacerles frente con decisión. Por eso, ellos mismos se encargan de potenciar con su dinero partidos que, sembrando la confusión y la división en las filas del pueblo, puedan ganarse el apoyo de, al menos, algún sector. Así vemos cómo hoy abundan los "demócratas de toda la vida" y cómo partidos estrechamente ligados al capital financiero y reaccionario hablan de estar al "servicio del pueblo", "defender al pueblo" e incluso no tienen ningún rubor para autocalificarse de "izquierdas".

Pero como esta táctica del engaño les es insuficiente, tienen que impedir, todo el tiempo que puedan, la legalización del Partido de la clase obrera, y se dedican a detener a sus militantes, robar sus imprentas y prohibir todo tipo de actos públicos.

El Gobierno de Suárez sabe bien que nuestro Partido no se deja comprar ni reducir y que siempre, y en cualquier situación, seguiremos siendo fieles a la clase obrera y defendiendo los intereses de todo el pueblo.

Los gobernantes fascistas se encuentran ante un dilema. La O.R.T. no cede, ni va a ceder en sus posiciones políticas, pues son justas y acordes con la situación del país y anhelos del pueblo. En este sentido no le interesa legalizarnos. Al mismo tiempo sabe que si no nos legalizan, su mascarada de "tránsito a la democracia" aparecerá más claramente como una patraña, pues significará la "ilegalización" de la clase obrera y los sectores populares a quienes defendemos y representamos. ¡Sin la O.R.T no hay libertad!

El Gobierno Suárez, no nos quiere legalizar porque es débil. Está comprobando en la práctica el apoyo popular de que gozamos y teme que éste aumente cuando cese de perseguirnos. En estas semanas en que el Partido ha puesto sus fuerzas en tensión actuando abiertamente, hay una muestra clara de lo que decimos. ¡Cuántos trabajadores se nos han acercado pidiendo nuestra prensa queriendo colaborar con nosotros e ingresando en nuestras filas!

El Gobierno se encuentra ante el dilema. Nosotros ya hemos hecho nuestra opción y continuaremos la actuación abierta a pesar de las detenciones, robos y prohibiciones.



El Gobierno Suárez no nos quiere legalizar porque es débil. Está comprobando en la práctica el apoyo popular de que gozamos.

VIDA DEL PART Presentación de C



MARIA JESUS DE PABLO, del Comité Na-

Canarias

En esta semana se ha presentado públicamente el Comité Nacional de Canarias de la O.R.T., compuesto por: Ramón Horro Fernández, secretario político, condenado a dos años de prisión por pertenecer a CC.OO.; Maria Jesús Pablo Gimeno, representante del Partido en la Coordinadora de Fuerzas Democráticas de Canarias, detenida dos veces; Manuel Hernández Delgado, albañil, luchador en las filas republicanas en la Guerra Nacional Revolucionaria, pasó varios años en la cárcel madrileña de Carabanchel; Antonio Lillet Villar, obrero de la Refinería, dirigente de CC.OO. y promotor del Sindicato Unitario, dos veces detenido; Carlos Gómez Castro, trabajador de Artes Gráficas y promotor del Sindicato Unitaro.

Hizo la presentación la camarada María Jesús, que explicó la historia del Partido en Canarias, destacando su origen de un núcleo de militantes del PCE que rompieron con este partido por su traición revisionista, y como en poco tiempo fueron asumiendo el marxismo-leninismo pensamiento Mao Tsetung, hasta llegar a integrarse en la O.R.T. A continuación el camarada Ramón Horro , secretario político del Comité Nacional, hizo una explicación de la política del Partido ante Canarias, proclamando nuestra posición de defensa del derecho a la autodeterminación, y la necesidad de dotarse de un Gobierno Autónomo que se articule con el Gobierno Provisional Democrático de España para garantizar el ejercicio de ese derecho fundamental. También trazó una panorámica de la crisis que atraviesan las Islas, señalando como responsables al Gobierno Suárez y al imperialismo norteamericano, haciendo mención de la creciente penetración marroquí y soviética. Por último, expuso las bases del programa del Partido ante las elecciones, resaltando nuestra intención de luchar por la conquista de una República Demo-

Galicia

El pasado jueves se presentó públicamente en La Coruña el Comité Nacional de Galicia del Partido, compuesto por: Manuel Monje Gonzalez secretario político, varias veces detenido, procesado y multado, des-pedido dos veces del Colegio donde trabajaba en Ferrol, miembro del Sindicato Unitario de Enseñanza. Abilio Villena, representante del Par-tido en A Taboa de Galicia. Detenido, procesado y condenado a tres años de prisión en 1969 por un Consejo de Guerra. Detenido más tarde en varias ocasiones. José Martinez Filqueira, obrero de Astano, varias veces detenido por sus actividades partidistas, miembro de la Promotora del Sindicato Unitario. José María Romero Morales, trabajador de la Telefónica de Vigo, miembro de la Pro-motora Estatal del Sindicato Uni-tario de Telefónica. Francisco Villar Rodriguez, obrero de Astano, miembro de la Promotora del Sindicato Unitario de su empresa. Enrique Alonso Quintano, aparejador, representante del Partido en A Taboa de Coruña, detenido y procesado en el



MANUEL MONJE, secretario político del Comité Nacional de Galicia.

Ante la exigencia de Amnistia

El Consejo de Ministros ha aprobado dos decretos-ley, por los que el Gobierno queda facultado para tomar medidas para la puesta en libertad de los presos políticos.

Tales medidas se cifran en ampliar indultos anteriores. El Gobierno no ha accedido a la demanda popular de amnistía total para los presos y exiliados políticos.

Aún no es amnistía total, en primer lugar, porque no afecta a todos los presos y exiliados políticos, guardándose el Gobierno de hacerlo a

]]]] omités

año 1976.

Hizo la presentación del Co-mité Nacional el camarada Enrique Alonso y a continuación el secretario político, Manuel Monje, habló de la situación política propugnando como solución la formación de un Gobierno Provisional de Galicia, basado en el Estatuto de 1936 (teniendo la facultad de actualizarlo o hacer uno nuevo, según la voluntad popular); que este Gobierno convocara a la Asamblea Gallega, todo ello en el camino de garantizar el derecho de autodeterminación al pueblo de Galicia. Expuso a continuación nuestro objetivo de conquistar una República Democrática y por último explicó cómo con la Huelga General Política acabaremos definitivamente con el régimen fascista.

En segundo lugar tomó la palabra el camarada Abilio Villena, para exponer la posición del Partido ante las elecciones, resaltando la necesidad de formar un Bloque Popular enfrentado al Bloque oligárquico.



JOSE MARTINEZ FILGUEIRA, del Comité Nacional de Galicia.

Comunicado conjunto de la O.R.T. y de núcleos de ex-militantes del P.C.E.(m-l) de distintos puntos del Estado Español

Por la unidad de los marxista-leninistas en un único Partido

Recientemente, un núcleo de militantes —presentes en distintos puntos del Estado Español que rompió con la dirección y con la actual política del PCE (m-l) a mediados de 1976—, y la Organización Revolucionaria de Trabajadores, hemos decidido abrir un proceso de fusión.

Ambas partes esperamos que dicho proceso culmine en breve y que dicha fusión se realice en torno a la opción ideológica, política y organizativa que hoy representa O.R.T. enriquecida por las aportaciones ideológicas, políticas y organizativas realizadas por el núcleo escindido del PCE (m-l).

El rompimiento de dicho núcleo de camaradas con el PCE (m-l) se produjo a causa de los graves errores político-ideológicos a que el subjetivismo y el sectarismo conducían al PCE (m-l), a su desvinculación de las masas y a la imposibilidad de corregir dichas desviaciones del marxismo-leninismo por la ausencia de centralismo democrático en su funcionamiento orgánico y concepciones generales y su sustitución por un agudo burocratismo.

Estos camaradas, desde su salida del PCE (m·l) han pasado por un proceso político-ideológico que les ha llevado a poner el centro de su actividad y de sus inquietudes en torno al hecho de que aún todos los comunistas no estemos agrupados en un único partido, con el consiguiente debilitamiento de las posiciones revolucionarias y de la capacidad de lucha contra el revisionismo, y a comprobar que los errores en la concepción y aplicación del centralismo democrático no es una desviación particular del PCE (m-l) sino que, muy al contrario, constituye un obstáculo más que hay que vencer para lograr la unidad de los marxista-leninistas y para acometer todas las tareas que se nos exige.

Tras diversos intentos por afrontar estos y otros problemas, estos camaradas han comprobado a través de su propia práctica que a las dificultades ya existentes se unía, en su caso, una insuficiente implantación organizativa que imposibilitaba un planteamiento correcto de la unidad de los marxista-leninistas.

Ello les llevaba a tener que iniciar un proceso de crecimiento y consolidación organizativa que, responsablemente, han rechazado, temiendo poder llegar a constituirse en una dificultad más para la unidad. La alternativa a este camino, ligada al conocimiento que a lo largo de estos meses han ido trabando con distintas organizaciones, era entablar, si resultaba posible, un proceso de fusión con una organización con la que existiera identidad en el terreno de los principios ideológicos y en la estrategia; que hubiera mostrado y mostrase una atención responsable y una actitud positiva en el terreno de la unidad marxista-leninista y con la que existieran acuerdos (si bien no ve (an imprescindible una identidad absoluta en principio) en el terreno de la política a corto plazo. Todo ello ligado a la práctica del centralismo democrático.

Entablado contacto y estudiados los materiales de distintas organizaciones, estos camaradas han encontrado en la O.R.T. la organización implantada en el Estado Español, que mejor responde a dichas premisas. Consideran que la O.R.T. es la organización comunista que mejor puede afrontar las trascendentales tareas que en la etapa actual se le plantean al marxismo-leninismo en España y que, por tanto, mejor puede dar solución a los problemas actuales de la clase obrera y los pueblos de España.

Ante ello han ofrecido a la O.R.T., y ésta lo ha aceptado, la apertura de un proceso de fusión de los militantes y las experiencias de ambas partes. Los militantes que salieron del PCE (m-l) se proponen aportar a este proceso una síntesis de las experiencias det PCE (m-I), en su significación histórica de primer intento de reconstrucción del Partido de la clase obrera tras la traición revisionista; intento que, al frustrarse, se convirtió en un serio obstáculo para dicha reconstrucción.

Ambas partes consideran que dicho proceso de fusión, debe ser público y como tal se comprometen a publicar los resultados y el planteamiento de cada discusión. En tal carácter abierto vemos el mejor servicio que hoy podemos hacer, en este terreno, a la causa de la unidad de los comunistas, tan llena de dificultades y tan trascendental para nuestra historia. En tal carácter público vemos, además, la forma de que todos los militantes comunistas y las masas reciban una información que les pertenece sobre un problema que también es suyo y sobre el que han de poseer elementos de conocimiento y con-

Total: El Gobierno obligado a echar marcha a atrás

qu én quiera él, no afecta además a los procesados después del 15 de diciembre cómo Manuel Guedan, representante de nuestro Partido en Coordinación Democrática, que fué el primer procesado tras el Referéndum por atreverse a decirle la verdad al pueblo..

Aún no es amnistía total, en segundo lugar, porque los presos que salgan de las cárceles por estas medidas, pueden ser reingresados en ellas por persistir en defender sus ideas políticas antifascistas por las que en su día fueron condenados. La amnistía total es otra cosa. Este Gobierno se obstina en negarla. Sólo un Gobierno Provisional Democrático que restablezca las libertades democráticas y nacionales, es capaz de garantizar la amnistía total.

iPara los que no entramos en el juego de la Reforma y luchamos contra ella no hay amnistía!

Son cientos de miles los españoles que han exigido la amnistía total. Normi Menchaca, Jesús María Zabala, Carlos González, Juan Manuel Iglesias y Arturo Ruíz, han dado su vida por esta exigencia. El Gobierno de Suárez, no ha tenido más remedio que ceder ante esta presión de fuerza de las masas, es tan imparable que quiebra la voluntad de los más tozudos.

Las recientes movilizaciones de los últimos tres meses en Euskadi, Catalunya, Galicia y Madrid, han sido las que han provocado estas medidas.

Han sido tres meses de intensa campaña en las que el pueblo, con el apoyo de todas las fuerzas democráticas, ha manifestado su exigencia de amnistía total. "La amnistla no es negociable, la está conquistando el pueblo" ha sido el lema de esta lucha en las pasadas semanas. Esto es cierto y por más que se empeñe el Gobierno Suárez, el pueblo conquistará la amnistía total. Y para ello este Gobierno que comercia con la vida de los presos políticos y exiliados, ha de dejar su puesto pacíficamente a un Gobierno Provisional Democrático, que con el apoyo de las fuerzas democráticas, decrete la amnistía total y el libre retorno de todos los exiliados.

"Estamos por la conquista de los derechos nacionales porque los comunistas estamos en contra de toda desigualdad."



¿Cómo os está afectando a vosotros, en el País Valenciano, la represión ordenada por el Gobierno contra los partidos democrático más consecuentes?

Muy poco. Aunque somos objeto de persecución constante por las autoridades, no logran desviarnos de nuestro camino para nada. En la campaña de actuación abierta que está desarrollando el Partido, nos han detenido a veinticuatro camaradas—con casos como el de José Luis Berenguer, representante del Partido en la Taula de Alicante, que ya es la tercera vez que le detienen en pocas semanas—, nos han robado una imprenta y nos han prohibido tres actos en una semana. Pero como ejemplo, te diré que en el acto convocado hace unos días en Valencia, donde iban a intervenir los camaradas Amancio Cabrero, losep Asensi y Rosa López a pesar de estar prohibido, se concentraron alrededor de 1.000 personas. También, el mismo día de mi detención tode carteles denunciando el hecho y en las decenas de mítines en que dábamos cuenta al pueblo del asunto resonaban los aplausos y vivas al Partido. Para nosotros esto es un gran acicate, nos alienta a continuar, a pesar del especial énfasis que ponen el Gobernador y la policía para paralizarnos.

¿Por qué esa especial persecución sobre nuestro Partido?

No es difícil de explicar. El Partido, como representante de la clase obrera y defensor de los intereses de todo el pueblo, está empeñado en guiar a las masas a la conquista de la libertad. En esta línea, la organización del Partido en el País Valenciano aumenta cada día su influencia política. Esto se puede palpar, sobre todo, en los últimos meses.

Desde entonces toda nuestra actividad se ha multiplicado. Por ese camino, si nuestras propuestas coinciden con los intereses del pueblo ¿cómo no va a tener buena acogida entre los trabajadores nuestra actividad? No es nada extraño que los obreros y el pueblo valenciano comiencen a ver en nosotros al Partido que les defiende y representa.

"La Taula ha jugado un importante papel aglutinador de todas las fuerzas democráticas y nosotros estamos empeñados en que lo consiga todavía más"

Esto lo comprenden también las autoridades fascistas. Para ellos somos ya un dolor de cabeza permanente. Un hueso duro de roer, y se lanzan a perseguirnos para tratar de frenar nuestra creciente actividad e influencia.

¿Cómo veis el problema del País Valenciano?

Mira, uno de los mayores males que sufre el pueblo valenciano es el de la opresión centralista a que se halla sometido. Es algo típico de todos los sistemas donde domina el capital monopolista, y que se agrava con la existencia del régimen fascista.

Durante cuarenta años, el régimen fascista ha tratado de exterminar toda la cultura valenciana, incluida su lengua. Pero siendo esto muy importante, las repercusiones más graves del centralismo han sido en el terreno económico y social. Así, el capital monopolista ha impedido, e impide, que se desarrolle la pequeña y mediana industria del País, con unas inversiones muy reducidas y orientadas a ello. Aqui las más importantes industrias dependen del capital financiero central y del imperialismo norteamericano, y todas las obras de infraestructura y servicios del País Valenciano están pensadas por el Gobierno en función de ellas. Tenemos el ejemplo de las carreteras, las comunicaciones en general y los servicios, que están todos realizados para servir al turismo en la costa, a la Planta de Sagunto y a la Ford. Tenemos el ejemplo de la instalación de esta última empresa norteamericana, financiada por el Estado, para lo que se cargaron tierras muy fértiles, lesionando gravemente los intereses de los agricultores de la zona.

Has dicho que gran parte de la industria depende directamente del imperialismo norteamericano...

Sí. Aparte de las citadas, que son las más importantes, está la industria del calzado. Depende exclusivamente de lo que decidan los yanquis sobre sus importaciones, y el Gobierno no hace nada efectivo para defender los intereses de las empresas alicantinas. Se somete a lo que diga el Gobierno de los EE.UU., sin buscar ninguna solución justa para evitar la ruina de las empresas del calzado.

¿Y la agricultura?

Por aquí las tierras son muy fértiles. En ese sentido no tenemos ningún problema. Estos surgen a la hora de la comercialización, que está dominada por los monopolios y que ponen a los agricultores entre la espada y la pared.

La solución a todos estos problemas no hay que darle muchas vueltas.

Tenemos que conquistar el marco político, económico y social para acabar con todos los problemas. Y ese es el de una Fapública Democrática y Popular, en la que se garanticen los derechos autonómicos y nacionales del País Valenciano y el desarrollo económico, social y cultural independiente de nuestro pueblo. En este marco se acabará con el centralismo monopolista y la dependencia de los yanquis, el pueblo valenciano será protagonista de sus propios destinos y junto al resto de los pueblos de España, de forma igualitaria y fraternal, abriremos el camino del auténtico progreso. Los comunistas estamos por esta solución porque es la que más favorece a la causa socialista del proletariado y a los intereses del pueblo. Estamos en la primera fila de la lucha por los derechos nacionales porque la clase obrera, por ser internacionalista, está contra todo tipo de diferencia y opresión.

¿Cuál es la situación de las fuerzas democráticas en el País Valenciano?

La Taula ha jugado un importante papel aglutinador de todas las fuerzas democráticas y nosotros estamos empeñados en que lo revitalice todavía más.

Cuando se formó la llamada "Comisión Negociadora de la Oposición"
y se excluyó expresamente a una representación del País Valenciano, nuestra posición fue la de que la Taula
estuviera presente, no sólo para defender los derechos nacionales del País
Valenciano, sino para que la negociación con el Gobierno estuviera vinculada a los Organismos Unitarios. También defendimos esta posición contra
quienes pretenden que cada nacionalidad y región negocie con el Gobierno directamente, pues creemos que
todos los pueblos y nacionalidades de
España tenemos un enemigo común y
por tanto debemos unirnos en la empresa común de la conquista de la libertad. Esa posición sirvió en la Taula para cerrar filas a favor de la Alternativa Democrática.

Sin embargo, los partidos demócrata-burgueses obstaculizan continuamente el que la Taula movilice al pueblo por sus intereses, aunque hemos logrado el apoyo de ella en ocasiones importantes como en las luchas de la construcción y el metal, en la agudización de la crisis a finales de enero, contra el estado de excepción encubierto y, recientemente, contra las detenciones que sufre nuestro Partido.

Quiero agradecer desde aquí las públicas protestas y la solidaridad de la Taula y de las fuerzas democráticas integradas en ella hacia nosotros. Y decirles que si estrechamos filas entre todos, atreviendonos a vencer a los gobernantes reformistas que quieren perpetuar el dominio del fascismo, que si consagramos los esfuerzos al triunto de la causa democrática, no sucederán más casos como éste y conquistaremos efectivamente la libertad.

"Durante 40 años el régimen fascista ha tratado de exterminar toda la cultura valenciana, incluida su lengua"

Jornada de Solidaridad con Induyco EL SINDICATO UNITARIO EN CABEZA DE LA LUCHA

El martes 8, se señaló como día de solidaridad con la lucha de los trabajadores de INDUYCO, en huelga desde hace un mes.

Ese día numerosos trabajadores partidarios de la constitución del Sindicato Unitario de Madrid, fueron detenidos por la policía cuando desarrollaban acciones en solidaridad con sus compañeros de INDUYCO. Entre ellos hemos hablado con Pedro Cristóbal, (despedido de Pegaso), Francisco Esteban (Presidente del Sindicato Obrero Unitario del Taxi) y Almudena Jimenez (Presidenta de Agrupación de Químicas de Alcalá de Henares), miembros de la Promotora de Madrid del Sindicato Unitario.

¿Cómo es que vosotros, con la tarea inmediata de preparar vuesto Congreso Sindical Constituyente habéis sido los primeros en lanzar la idea de una jornada de Apoyo y Solidaridad con los trabajadores de IN-DUYCO?

PEDRO.— Cuando el día 4 se constituyó la Promotora, consideramos imprescindible, de primer grado, que el Sindicato Unitario debía estar vinculado y desarrollando la lucha reivindicativa y la solidaridad con los compañeros en lucha. INDUYCO con un mes de huelga, con una patronal que no cesa de tomar medidas fascistas, y con una persecución policial constante, necesitaba el apoyo de los trabajadores de Madrid.

FRANCISCO ESTEBAN. — El único sindicalismo unitario y de clase es el que realiza actos de este tipo. INDUY-CO necesitaba solidaridad y ello nos exigía a nosotros hacer todo lo posible por dar a conocer su lucha y conseguir el apoyo obrero y popular. Está claro que el Gobierno da mucha importancia a este tema; en su último decreto-ley prohibe las huelgas de solidaridad. El sindicalismo unitario no puede permitir que huelgas tan valerosas como ésta, queden encerradas en las cuatro paredes de la fábrica. Sin extender la lucha es muy díficil conseguir vencer a la patronal.

¿Cuáles han sido las formas de apoyo que la clase obrera y el pueblo han dado a estos compañeros?

ALMUDENA.— Han sido muy variadas. Paros en fábricas, minutos de silencio, mesas donde se vendía propaganda, manifestaciones, etc... A nosotros nos detuvieron cuando vendíamos unos carteles que la gente nos pagaba a cien pesetas para ayuda económica a los trabajadores de INDUYCO.



PEDRO CRISTOBAL, PACO ESTEBAN, Y ALMUDENA JIMENEZ: "El sindicalismo unitario, no puede permitir que huelga tan valerosas como ésta, queden encerradas en las cuatro paredes de la fábrica".

Nosotros hemos tratado de popularizar al máximo esta lucha. Y creo que en buena parte lo hemos conseguido. El apoyo del pueblo de Madrid ha sido muy importante. Los paros y acciones desarrolladas así lo muestran.

PEDRO.— Merece destacarse el hecho, de que algunos detenidos eran de reciente afiliación al Sindicato Unitario. Pues bien, ellos han salido enormemente fortalecidos con una gran confianza en nuestra causa al ver la respuesta madrileña, al ver como la clase obrera respondía a nuestro llamamiento, con paros que sobrepasaban en más de media hora, lo indicado por algunas centrales sindicales reformistas.

ALMUDENA.— Esto que dice Pedro es muy cierto. En fábricas como Kelvinator, Barreiros, CASA, John Deere, ... algunas centrales sindicales se han dedicado a cubrir el expediente, quedando muy malparadas ante los ojos de los trabajadores.

FRANCISCO ESTEBAN.— Me gustaría aprovechar para decir antes de terminar, que hoy ya el Sindicato Unitario es un hecho. Hasta llegar al Congreso Sindical Constituyente tenemos un duro trabajo; pero es un trabajo que ya cuenta con el apoyo entusiasta de miles de trabajadores madrileños, que van a participar democráticamente en su construcción antes del 15 de abril.

Estar a la cabeza de la lucha, es lo que nos permite lograrlo y configurarnos como la Gran Central Sindical Unitaria de los trabajadores. Así demostramos, que la construcción del Sindicato
no es un fin en sí mismo sino un medio para desarrollar la lucha en defensa de mejores condiciones de vida y
trabajo.

LOS CAMPESINOS ROMPEN SUS CADENAS

Más de 200.000 campesinos de toda España, han roto en sólo unos días una cadena que les ha mantenido atados durante cuarenta años.

Con mayor o menor intensidad, los campesinos han sacado sus tractores a la carretera en 28 provincias. Nunca hasta ahora se había manifestado tal grado de unidad entre ellos.

Ha sido el despertar de una clase que recobra la confianza en sus propias fuerzas y se lanza decididamente a la lucha contra los monopolios que la explotan, e impone en la práctica la libertad que el Gobierno de la Monarquía pretende negarle.

Hoy todavía, los caciques, los jerifaltes de las Hermandades y de las COSA, junto a aquellos que tienen miedo a la movilización popular, han conseguido que la lucha campesina no terminara con un triunfo total por su aislamiento, permitiendo así que ante muchas de las reivindicaciones planteadas, el Gobierno haya respondido con nuevas promesas.

Algunos campesinos levantaron pancartas que decían "Luchamos sólos, no queremos intrusos", pero han confundido los tiros. Eso no facilita el apoyo de la clase obrera y el resto del pueblo a la lucha campesina. A los agricultores les decimos que los "intrusos" están dispuestos a luchar junto a ellos contra los monopolios y por la conquista de la li-bertad. Los verdaderos intrusos, como muchos campesinos han señalado, son los Mombiedro, las COSA y aquellos que aprove-chando el miedo de los campesinos a la política incubado durante años de represión, dejan a los campesinos sólos frente al poder de los monopolios.

El campo español está cambiando completamente. Ahora comienza a comprenderse que quienes predican el "apoliticismo", lo hacen para que sigan haciendo política contra los campesinos los mismos que le vienen haciendo desde 1939 a su costa. Esto está sirviendo para aumentar el protagonismo político de los campesinos. Organizándose en sus sindicatos, están imponiendo la libertad que el Gobierno fascista les niega.

En varias zonas, la solidaridad de los jornaleros, ha servido de estímulo. La conciencia de la unión de todo el pueblo contra el enemigo común: el Poder de los monopolios y su Gobierno fascista, se extiende por los campos de España.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Deseo suscribirme al EN LUCHA (Conde de Peñalver, 94-3 º Iz.- MADRID)

						œ													
																_			
٠	٠			٠															
	::	:::	: : : :		 		 	 	 	······									

Trimestral 200 pesetas Anual 800 pesetas Cuota de apoyo 1.000 pesetas

FORMA DE PAGO

- □ Envio giro postal al EN LUCHA, (Conde de Peñalver, 94-3으Iz.-MADRID)
- □A través de la organización del Partido correspondiente.

Ante el grave terremoto SOLIDARIDAD CON RUMANIA

La pasada semana, un potente terremoto asolaba Bucarest y varias ciudades de Rumania.

El Presidente de la Rep blica Socialista de Rumanía y secretario General del Partido Comunista de Rumanía, Nicolás Ceaucescu, declaró en la rueda de prensa del pasado jueves que las víctimas encontradas hasta ahora ascienden a 1.387, pero que el total será difícil de predecir porque todavía seguían los trabajos de desescombro y rescate. También cifraba las pérdidas económicas en 70.000 millones de pesetas como mínimo.

Todo el pueblo socialista rumano, con el camarada Ceaucescu a la cabeza, han acudido en ayuda de los afectados directamente por el terremoto, colaborando en las operaciones de búsqueda de nuevos heridos y muertos y retirando escombros. También el Ejército rumano ha participado desde el primer momento en los trabajos de rescate.

El pueblo rumano se muestra indomable ante la adversidad y como ha declarado el camarada Ceaucescu, "el país no retrasará su desarrollo". El sistema socialista ha vuelto a mostrar, una vez más, su gran superioridad sobre el capitalismo. Tres o cuatro días han sido suficientes para que el pueblo rumano haya paliado los destrozos sufridos por el terremoto. Ni uno sólo de los heridos, ha dejado de atenderse en los hospitales, preparados con camas suficientes en previsión de estos acontecimientos. Todas las casas han abierto sus puertas a los damnificados. El Ejército y el pueblo, han retirado los escombros durante día y noche.

Precisamente han sido los

edificios construídos hace más de cuarenta años por los capitalistas, que en vez de cemento metian barro como cimientos, los que se han derrumbado como una pluma.

En estos trágicos momentos para la República Socialista de Rumanía, nuestro Partido, la Organización Revolucionaria de Trabajadores, se solidariza con su pueblo, que guiado por el Partido Comunista de Rumanía, con el camarada Ceaucescu a la cabeza, han logrado grandes éxitos en la lucha contra las calamidades naturales en el camino de la edificación socialista de su país.

COMUNICADO CONJUNTO DE LAS FUERZAS POLITICAS CANARIAS

Denuncia del acuerdo pesquero Hispano-Marroquí

Se ha celebrado en Canarias una reunión de veintidós fuerzas de todo el Archipiélago, en la que se ha acordado suscribir un comunicado conjunto denunciando el Acuerdo Pesquero Hispano-marroquí.

El comunicado entre otras cosas dice:

"Reunidas las fuerzas políticas y sindicales abajo firmantes, y después de un amplio examen de las graves consecuencias que se derivan para Canarias del reciente Acuerdo Pesquero Hispano-marroquí, hemos decidido manifestar los siguientes puntos-

- 1.— Consideramos este hecho como uno más de la política continuada del Gobierno (...) que subordina los derechos del pueblo canario (...) a presiones internacionales y a compromisos políticos que no responden a los reales y profundos intereses del pueblo canario.
- 2.— En consecuencia denunciamos el acuerdo (...) y pedimos que no se ratifique hasta que comisiones y representantes hayan estudiado el problema y se garanticen los derechos canarios y del desarrollo pesquero.
- 3.— Esto se produce por la continuada situación de indefensión (...) por no contar con organizaciones e instituciones políticas representativas.
- 4.- (...) Problemas que no van a ser solucionados sino en el marco de

un sistema político que garantice el ejercicio pleno de las libertades, que incluya el derecho del pueblo canario a decidir y organizar su futuro.

5.— Nos pronunciamos por la urgente constitución de un Estatuto de Autonomía para las islas, producto de la voluntad de nuestro pueblo libremente expresada ()

mente expresada (. . .).

Denunciamos el acuerdo tripartito y pedimos la autodeterminación para el pueblo saharaui, conforme la carta y las resoluciones de O.N.U.

Llamamos a la celebración de una asamblea para debatir estos temas y tomar medidas si fuera necesario y acuerdos e iniciativas para resolver esta situación".

Firman este comunicado la ORT, USO, PSPC, PSOE, PCE, PUCC, PTE, P. Carlista, PCC (p), PPC, PDPC, GDI, PDC, FEA, PASC, Unión Canaria, Corriente Sindical Unitaria, UGT, SOC y CONS.

El punto cuarto no lo firmaron ni el PCC (p) ni SOC.

En esta reunión María Jesús de Pablo, como representante del Partido, intervino denunciando al Gobierno Suárez y a las autoridades locales, diciendo que el único acto democrático que podían hacer era dimitir, que había que negociar un Gobierno Provisional Democrático para todo el Estado y un Gobierno Provisional Autónomo para Canarias.

8 de marzo:

Jornada internacional de lucha de la mujer trabajadora

En una fábrica de Detroit (Estados Unidos), el 8 de marzo de 1907 las trabajadoras se pusieron en lucha para exigir las reivindicaciones salariales. La lucha fue larga y dura y ante la intransigencia de la patronal, veintinueve obreras se encerraron en la fábrica. La policía al servicio de los patronos la incendió, abrasando a su interior a las veintinueve luchadoras obreras.

Tres años más tarde en 1910, con ocasión del Primer Congreso Internacional de Mujeres, Clara Zetkin propuso, en recuerdo y homenaje a las valerosas obreras de Detroit, declarar el 8 de marzo "Jornada de Lucha Internacional de la Mujer Trabajadora".

Desde entonces las mujeres oprimidas de todo el mundo convierten el 8 de marzo en una jornada unitaria de lucha por sus reivindicaciones comunes, exigiendo la igualdad en el trabajo y la no discriminación en función del sexo.

En estos 67 años, grandes manifestaciones de mujeres recorren las calles poniendo en cuestión la situación que padecen por su condición femenina en el mundo del trabajo.

En España esta situación se ha visto agravada por 40 años de fascismo en el Poder. Sin embargo, 40 años de brutal opresión, 40 años de ideología fascista no han conseguido doblegarlas.

En la lucha por las libertades democráticas que día a día y año a año ha ido aumentando hasta convertirse en un imponente clamor popular en toda España, no han estado ausentes las mujeres trabajadoras. Las luchas de Indo, Masa, Artesanía Española, A.T.S., Banca, enseñantes, las mujeres de los obreros de Roca, las campesinas de Andalucía, de As Encrobas y la formidable lucha que están sosteniendo desde hace un mes las trabajadoras de Induyco, por no citar más que las últimas luchas de miles de mujeres a través de toda nuestra geografía, son un claro exponente de la toma de conciencia de las trabajadoras en la lucha general contra el capitalismo monopolista y en la lucha particular por sus propias reivindicaciones.

En este 8 de marzo las mujeres de toda España han señalado la exigencia de su derecho a un trabajo digno y profesionalizado en igualdad de condiciones con los demás trabajadores, en mítines, manifestaciones, asambleas, ... Han rechazado el despido de las masas femeninas en estos momentos de crisis económica del capitalismo. Han exigido igualdad ante la ley, la legalización de los anticonceptivos a cargo de la Seguridad Social, la derogación de las leyes discriminatorias hacia la mujer, el derecho al control de su función reproductora, ...

Las mujeres saben que hoy es necesaria la conquista de todas estas premisas para abrir el camino de su incorporación al trabajo, base indispensable de su independencia económica y social.

Las mujeres con su lucha muestran su decisión de alcanzar la libertad y, uniéndose con todo el pueblo, conquistar la República Democrática como marco necesario para abrir el camino de su emancipación.